
 

 

Protokoll über die öffentliche Sitzung des Stadtteilbeirats Findorff am 10.09.2024 im 
Jugendzentrum Findorff, Neukirchstraße 23a, 28215 Bremen 

 
Beginn der Sitzung: 19.00 Uhr       Nr.: XIV/5/24 
Ende der Sitzung:  22.30 Uhr  
 
Anwesend sind: 
Anke Bittkau 
Katrin Grosch 
Kevin Helms 
Oliver Jäger 
Dr. Martin Korol 

August Kötter 
Luca Müller  
Wencke Mjeku-Alexy 
Oliver Otwiaska 
André Penzien 

Svenja Rohlfing 
Pia Straßburger 
Christian Weichelt 

 
Verhindert sind: 
Stefan Dilbat 
Beatrix Eißen 
 
Gäste: 
Philipp Metz  - ErdwärmeDich e.V.  
Fabian Frank  - ErdwärmeDich e.V.  
Michael Richts - Senatorin für Umwelt, Klima und Wissenschaft 
sowie interessierte BürgerInnen 
 

 
Die vorgeschlagene Tagesordnung lautet wie folgt: 
 
TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls Nr. XIV/4/24 vom 10.06.2024 
 
TOP 3: Anträge, Anregungen und Wünsche in Stadtteilangelegenheiten 
 a) Jugendbeteiligung b) Bevölkerung c) Seniorenvertretung d) Beirat 
 
TOP 4: Kalte Nahwärme – Projekt in der Regensburger Straße  
 Dazu:  Philipp Metz, ErdwärmeDich e.V.  
   Fabian Frank, ErdwärmeDich e.V.  
   Michael Richts, Senatorin für Umwelt, Klima und Wissenschaft 
 
TOP 5: Bericht der Beiratssprecherin / Berichte aus dem Stadtteil 
 
TOP 6: Mitteilungen des Amtes/Verschiedenes 
 
Nichtöffentlich: 
TOP 7: Beratung zur Vergabe stadtteilbezogener Mittel 
 

 
TOP 1: Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung 
Der Beirat ist beschlussfähig.  
Die Tagesordnung wird beschlossen.  
 
 
TOP 2: Genehmigung des Protokolls Nr. XIV/4/24 vom 10.06.2024 
Das Protokoll der letzten Sitzung wird genehmigt.  
 
 
TOP 3: Anträge, Anregungen und Wünsche in Stadtteilangelegenheiten 
a) Jugendbeteiligung  
Es gibt keine Anträge.  
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b) Bevölkerung  

 Baumaßnahmen Oberschule Findorff: 
Herr Helmke trägt das Thema kurz vor. Der Beirat beschließt, das Thema in der nächsten 
Beiratssitzung zu behandeln. 
 

 Torfkähne:  
Herr Mickan berichtet zum aktuellen Stand und weist auf eine Veranstaltung am Torfhafen am 
14.09.2024 hin.  
Der Verein möchte gerne Schautafeln aufstellen, um die Arbeit des Vereins zu erklären. Das 
Fachausschuss Wirtschaft, Kultur, Integration und Sport wird sich mit dem Thema befassen.  
 

 Kita Augsburger Straße: 
Der Kindergarten an der Augsburger Straße kündigt an, einen Globalmittelantrag stellen zu 
wollen.  
 

 Veröffentlichung der Sitzungsprotokolle: 
Ein Anwohner fragt nach der Begründung warum die Protokolle vorheriger Legislaturperioden 
nicht mehr auf der Homepage abrufbar seien. Die Ortsamtsleitung erklärt, dass es in der letzten 
Zeit vermehrt zu Abmahnungen aufgrund von Bildern in den Powerpoint-Präsentationen von 
Referenten gekommen sei. Das Ortsamt steht hierzu im Austausch mit der Senatskanzlei. 
 
c) Seniorenvertretung  
Herr Spleet berichtet von einem Gespräch mit Senatorin Dr. Schilling während des Dorfffestes.  
Die Seniorenvertretung will sich dafür einsetzen, dass Menschen, die in Seniorenunterkünften 
leben, die politische Teilhabe weiter erleichtert werden soll, indem z.B. Wahlurnen in den 
Unterkünften aufgestellt werden.  
Für den 01.10.2024 plant die Seniorenvertretung eine Kundgebung zum Internationalen Tag der 
älteren Menschen auf dem Marktplatz. 
 
d) Beirat 
Beschluss „Kürzungen der AGH-Mittel durch das Jobcenter“ (Anlage 1)  
Das Thema wurde am 27.08.2024 im Fachausschuss Soziales ausführlich behandelt. Ein 
gemeinsamer Beschluss der drei Westbeiräte zur Einreichung in der Beirätekonferenz wurde 
bereits gefasst. Die Sprecherinnen des Fachausschuss Soziales haben daraufhin eine Erklärung 
vorbereitet, die auf findorffspezifische Themen eingeht.  
Die Erklärung wird verlesen und durch den Beirat einstimmig beschlossen.  
 
 
TOP 4: Kalte Nahwärme – Projekt in der Regensburger Straße (Anlage 2) 
Ein Beiratsmitglied der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen führt in das Thema und die Relevanz für 
Findorff ein.  
Herr Metz (ErdwärmeDich e.V.) stellt das Thema anhand einer PowerPoint-Präsentation vor. Der 
Schwerpunkt liegt dabei auf der Technik, den Umsetzungsmöglichkeiten in Findorff und der Arbeit 
der Genossenschaft.  
Ein Einbau in Findorff ist grundsätzlich sowohl für HausbesitzerInnen als auch für MieterInnen 
möglich. Der genossenschaftliche Ansatz, dass jeder teilnehmen kann, es aber niemand muss, 
ermöglicht auch einen späteren Einstieg in ein vorbereitetes Netz.  
Derzeit befindet sich das Projekt in der Vorbereitung in der Humboldtstraße. Der zeitliche Horizont 
steht noch nicht fest, da parallel die kommunale Wärmeleitplanung der Stadt Bremen fertig 
gestellt wird. Grundsätzlich hat sich das Altbremer Haus und die in vielen Stadtteilen typischen 
Einfamilienhäuser durch ihre baulichen Voraussetzungen als ungeeignet für Fernwärme 
erwiesen. In diesen Fällen kann Nahwärme eine praktikable Lösung sein.  
Auch für Findorff können keine Angaben zum zeitlichen Horizont gemacht werden. Zunächst 
sollen die Ergebnisse aus der Humboldtstraße abgewartet werden.  
 
Die Fraktionssprecherin der SPD verliest im Anschluss an den Tagesordnungspunkt eine 
gemeinsame Erklärung der SPD, CDU, Linken und FDP. Es wird bedauert, dass es nicht 
gelungen sei, zu diesem Thema auch die Wohnungsbaugesellschaften einzuladen.  
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TOP 5: Bericht der Beiratssprecherin / Berichte aus dem Stadtteil 
Es gibt keinen Bericht. Die Beiratssprecherin konnte an der Sitzung der Beirätekonferenz nicht 
teilnehmen.  
 
 
TOP 6: Mitteilungen des Amtes / Verschiedenes 

 Mitteilung der Senatorin für Bau, Mobilität und Stadtentwicklung (SBMS) betr. 
Nachfrage Neuordnung ruhender Verkehr: 
Das Thema soll durch den Bauausschuss weiter behandelt werden.  

 
 
 
 
 
Vorsitz:    Sprecherin:    Protokoll:  
 
 
 
- Cornelia Wiedemeyer -   - Svenja Rohlfing -   - Christina Contu – 
 
 
 
 
Anlagen 
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